

## Jueves 27 de Abril de 2006

El Financiero

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Crece 5.2% la economía mexicana en el primer trimestre: Banxico

Jeanette Leyva Reus

En el primer trimestre del año, la economía nacional creció 5.2 por ciento, estimó el Banco de México (Banxico), que mejoró su proyección para todo 2006 a un rango de 3.5 a 4.0 por ciento, desde uno previo de 3.2 a 3.7 por ciento. Sin embargo, México no está exento de riesgos, principalmente externos, que podrían afectar el desempeño del crecimiento económico.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146802>

Superávit en la cuenta corriente y déficit en la de capitales

(Jeanette Leyva Reus)

La cuenta corriente de la balanza de pagos arrojó en el primer trimestre del año un pequeño saldo superavitario, estimado en 0.3 mil millones de dólares, lo que contrasta con el déficit de tres mil millones registrado en igual periodo de 2005. Este saldo superavitario -el primero desde el contabilizado en el segundo trimestre de 2005- fue acompañado de un déficit en la cuenta de capital -incluidos errores y omisiones- de 1.5 mil millones de dólares, que contrasta con un superávit de 3.3 mil millones obtenido en enero-marzo del año anterior. Al presentar su primer informe trimestral sobre la inflación de 2006, el Banco de México (Banxico) indicó que el reducido saldo superavitario de la cuenta corriente se derivó en buena medida de los incrementos que experimentaron los superávits de las balanzas comercial de productos petroleros y de bienes del sector automotor.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146889>

Desconocen trabajadores cómo lograr una mejor jubilación

Yalín Cacho López

En México existe una brecha importante entre la conciencia que tienen los trabajadores sobre la importancia de ahorrar para contar con una mejor pensión y las acciones que realizan para ello. De acuerdo con una encuesta elaborada por HSBC en 20 países -denominada "El futuro del retiro"-, 56 por ciento de los mexicanos considera como propia la responsabilidad de cubrir los gastos durante su retiro, pero sólo 10 por ciento busca información para saber cómo mejorar su situación económica de su jubilación. Los resultados del estudio ponen de manifiesto que es necesario hacer llegar más información a los trabajadores y que la calidad de las pensiones en México está por debajo de la expectativa, pues 45 por ciento de los consultados estimó que deben realizarse aportaciones adicionales al retiro, vía la participación del gobierno, indicó Óscar Franco, director general de HSBC Afore.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146906>

Logra la BMV su máximo histórico número 18 del año

Felipe Sánchez / Finsat

En la jornada bursátil de media semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) hiló su sexto récord y alcanzó su máximo histórico número 18 del año. Al término de las operaciones, la BMV reportó un avance de 1.01 por ciento, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones se ubicó en 20 mil 566.91 unidades. Así, la ganancia acumulada del año asciende a 15.53 por ciento, en comparación con 37.8 por ciento de todo 2005. Durante la sesión cambiaron de manos 159.1 millones de acciones, por medio de 12 mil 189 operaciones.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>

Satmex, en riesgo de quedar en manos extranjeras

José de Jesús Guadarrama H.

El proceso de Concurso Mercantil de Satélites Mexicanos (Satmex) se podría trasladar hoy a la Corte de Quiebra de Estados Unidos para enfrentar un Capítulo 11 de quiebra, con el riesgo de que la empresa pudiera pasar a manos extranjeras. Empresarios mexicanos interesados en invertir en Satélites Mexicanos (Satmex) temen que al aplicar a Satmex el Capítulo 11 en Estados Unidos, nuestro país no sólo perdería el control de la empresa, sino incluso el valor de sus posiciones orbitales. La sociedad tampoco podría recuperar alguna del menoscabo que por 188 millones de dólares adeudan los accionistas de la empresa.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146933>

Aprueban diputados reformas a la Ley de Propiedad Industrial

Martín Román Ortiz

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley de Propiedad Industrial, a fin de que en los trámites de registro de marca, marca colectiva, aviso comercial y publicación de nombre comercial, así como en sus renovaciones, no sea necesario acreditar la personalidad jurídica del mandatario. Lo anterior, señala el dictamen, siempre y cuando "éste sea la misma persona que dio inicio y conclusión a dicho trámite". La iniciativa precisa que la Ley de Propiedad Industrial (LPI), como norma legal especial, establece las reglas generales de los procedimientos. Asimismo se indica que "en

función de ello, el procedimiento administrativo contenido en el Título Tercero de la LPI es el que debe regir a todas las solicitudes y/o promociones dirigidas al Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), que con motivo de la aplicación de dicho ordenamiento jurídico tengan lugar.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146938>

Innovación: un dilema

Carlos Ruiz González\*

Clayton Christensen, profesor de la Escuela de Negocios de la Universidad de Harvard, ha trabajado durante varios años enfocando sus estudios en innovación tecnológica y en las dificultades de encontrar nuevos mercados para las nuevas tecnologías, así como en la identificación y el desarrollo de las capacidades organizacionales para desarrollar esas nuevas tecnologías. Como producto de esas investigaciones, en 1997 publicó el libro *El dilema del innovador*. Las ideas de Christensen daban respuesta a uno de los grandes desafíos planteados por la aceleración del cambio: cómo encarar innovaciones radicales. A continuación comentaremos algunas de sus ideas. Cuando una empresa es joven, sus recursos -es decir, su gente, su tecnología, el capital con que cuenta y los proveedores, entre otras cosas- definen con mucha claridad lo que puede hacer (y lo que no). A medida que madura, sus capacidades se van fortaleciendo (si hay aprendizaje) a partir de la experiencia adquirida en la ejecución de todos los procesos de la empresa: desarrollo de productos, manufactura y sistemas de presupuesto, por ejemplo.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Rechazan diputados reformas a la Ley de Inversión Extranjera

Ivette Saldaña

La Ley de Inversión Extranjera no se modificará, pues el intenso cabildeo de los hombres de negocios y del gobierno federal logró detener, en la Cámara de Diputados, la iniciativa que reformaría siete artículos de esa legislación. Por mayoría, los integrantes de la Comisión de Economía y el pleno de la Cámara baja rechazaron el proyecto, con lo que se descartan tales cambios, pues la propuesta requería necesariamente el aval de este órgano para hacerse efectiva, ya que el Senado de la República aprobó ese dictamen el 4 de abril.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146806>

Sin cambios, el esquema de "inversión neutra"

(Ivette Saldaña)

El rechazo a las reformas de los artículos 14, 16-A, 18, 19, 20, 26 y 38 de la Ley de Inversión Extranjera mantiene vigente la posibilidad de que las empresas o personas extranjeras inviertan en sociedades mexicanas de sectores restringidos como transporte, telecomunicaciones, distribución de gas, gasolineras, radio y televisión, entre otros. A la fecha, la Secretaría de Economía (SE) analiza proyectos por 150 millones de dólares que implican participación de capital foráneo, especialmente estadounidense, mediante la denominada "inversión neutra", pues se trata de firmas en áreas cuyo control se reserva a los mexicanos, por lo que los extranjeros sólo podrán asociarse hasta con 49 por ciento del capital total de la sociedad. Uno de los planes que estaba en riesgo de cancelarse es el denominado Palma 26, de la compañía Telemundo, integrante del grupo General Electric (GE), mediante el cual esa empresa extranjera, junto con emprendedores nacionales, planean invertir en la industria de la televisión.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146890>

Aprueban minipaquete de cambios a la Ley del IMSS

Martín Román Ortiz

La Cámara de Diputados aprobó un minipaquete de reformas a la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que elimina requisitos de conservación y reconocimiento de derechos para otorgar pensiones. Ambas iniciativas, avaladas de manera unánime con 331 y 337 votos a favor, respectivamente, modifican los artículos 25, 227 E, décimo transitorio y el referente a gastos médicos de pensionados, aun sin cumplir con lo dispuesto por la nueva Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Tales reformas pretenden otorgar una pensión a los ancianos que acrediten ante el IMSS, por el número de cotizaciones establecidas, incluso cuando no estén en activo.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146907>

Cae la participación de manufacturas en el PIB nacional, revela estudio

Isabel Becerril

Así lo advierte Enrique Dussel Peters, quien elaboró el análisis "Monitor de la manufactura mexicana", que avalan la Facultad de Economía de la UNAM, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y el Centro de Desarrollo Empresarial UNAM-Canacintra. En el documento, el investigador hace ver que por 60 meses consecutivos (diciembre de 2000 a noviembre de 2005) el sector registró números negativos en materia de generación de empleos. Hasta diciembre anterior, señala, las manufacturas lograron un crecimiento de 0.4 por ciento en la creación de plazas laborales.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146910>

## Cambia la banca su percepción sobre la industria forestal

Lourdes Edith Rudiño / enviada

PLAYA DEL CARMEN, QR, 26 de abril.- Los fondos de pensiones y bancos como HSBC y Citigroup están comenzando a interesarse en financiar proyectos en los bosques tropicales, en un momento en que al sector forestal se le está viendo ya no sólo como proveedor de madera, sino también de biodiversidad, de materia prima para bioenergía, de fuente de agua y de instrumento para el secuestro de carbono para enfrentar el calentamiento de la Tierra. Michael Jenkins, presidente de Forest Trends, añadió que economías emergentes, como México, deben realizar esfuerzos y adecuaciones regulatorias para atraer capitales privados, y para ser objetivo también de la Inversión Extranjera Directa (IED), que en el mundo hoy suma 55 trillones de dólares.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

### Crecimiento insuficiente del ahorro interno

La economía mexicana está limitada para entrar en una fase de crecimiento sostenido, ante la escasa vinculación entre ahorro e inversión, debido a que el flujo de ahorro interno generado en el país aumentó a una tasa de 3.2 por ciento anual durante el primer bimestre de 2006. La tendencia seguida por el ahorro interno garantizó un avance de 7.6 por ciento anual en el capital productivo, pero no impidió que se acotara el margen de crecimiento del Producto Interno Bruto, que sólo alcanzó tasas de 3.8 por ciento real anual en 2005.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146808>

Creció el ahorro interno 3.2% en el primer bimestre; limitado para impulsar el desarrollo de la inversión productiva  
Elvia Gutiérrez

La economía mexicana está limitada para entrar en una fase de crecimiento sostenido ante la escasa vinculación entre ahorro e inversión, debido a que el flujo de ahorro interno generado en el país aumentó a una tasa de 3.2 por ciento anual durante el primer bimestre de 2006. La tendencia seguida por el ahorro interno garantizó un avance de 7.6 por ciento anual en el capital productivo, pero no impidió que se acotara el margen de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), que sólo alcanzó una tasa de 3.8 por ciento real anual al cierre de 2005. Información del Banco de México, del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática y del Banco Mundial, permiten inferir que para alcanzar la meta oficial de crecimiento en el PIB estimada por el Banco de México -de 4 por ciento real anual-, se requiere de un aumento de 12 por ciento en el flujo de ahorro durante la segunda mitad del presente año, lo cual favorecería la capitalización de las empresas y, por ende, una mayor inversión.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146840>

La BMV no encuentra techo y el peso no halla piso; el dólar spot subió a \$11.1870

Antonio Sandoval

El peso mexicano sigue una trayectoria inversa a la del mercado de valores nacional; la moneda local no encuentra piso en su caída contra el dólar, mientras que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no encuentra el techo a su carrera alcista que ya la consolidó arriba de los 20 mil puntos. Así, al cierre de la sesión de media semana, la cotización interbancaria valor spot (48 horas) se colocó en 11.1870 pesos, cinco centavos más respecto al martes. La moneda nacional ligó cinco sesiones de retrocesos, consolidando al dólar también por arriba de las 11 unidades, en una carrera alcista para la divisa estadounidense que ya era esperada por los mercados, y que fue profundizada por el recorte en las tasas de interés decretada por el Banco Central mexicano el viernes pasado y confirmado el martes por los mercados durante la subasta primaria de valores gubernamentales.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146850>

Importante recuperación en las actividades de refinerías estadounidenses; descienden los inventarios de gasolina  
Efraín Hilario

Los elevados precios del petróleo descendieron este miércoles por tercera jornada consecutiva en el New York Mercantile Exchange (Nymex) como reacción a las cifras que mostraron una fuerte recuperación en las operaciones de las refinerías estadounidenses y un descenso menor al esperado en los inventarios de gasolina. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) con vencimiento en junio descendió 95 centavos de dólar, es decir, 1.3 por ciento, para cerrar en 71.93 dólares por barril. El energético ha perdido 3.24 dólares, o bien 4.3 por ciento, en las tres últimas sesiones, después de concluir la pasada semana con un precio récord de 75.17 dólares, un valor no visto desde que empezó a ser comercializado en 1983.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146872>

El IPC sigue implantando máximos históricos; cerró con un avance de 206.30 puntos

El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones, continúa implantando máximos históricos, esta vez cerró la sesión de media semana con un importante avance de 206.30 puntos, es decir, 1.01 por ciento, para ubicarse en 20 mil 566.91 unidades, marcando su récord número 18 en lo que va del año. El mercado accionario fue impulsado por la reducción en las tasas de interés y el gran optimismo que impera entre los inversionistas en torno a los reportes financieros correspondientes al primer trimestre. En tanto, en Wall Street, los indicadores concluyeron con ganancias debido a una evaluación positiva sobre la reestructuración de General Motors Corp. y por los buenos resultados de Amazon.com Inc. y Pepsico Inc., así como por el descenso en los precios del petróleo.

## El Reforma

<http://www.reforma.com/internacional/articulo/641957/>

Prevé CEPAL más comercio con China

Pilar Jiménez/corresponsal

Beijing, China(27 abril 2006).-El secretario ejecutivo de la CEPAL, José Luis Machinea, aseguró ayer en Beijing que China puede convertirse en cinco años en el primer o segundo socio comercial de muchos países de América del Sur. Machinea, el responsable de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), dependiente de la ONU, también advirtió que esto se traduce en un gran desafío para estos países pues sus economías no deben limitarse solamente a exportar materias primas al gigante asiático sino aprovechar la oportunidad para agregarle más valor y sobre todo más conocimiento al tema.

"América Latina debe aprovechar la oportunidad que le brinda China para diversificar el destino de sus exportaciones y añadirles más valor", dijo durante su participación en esta ciudad en un foro de diálogo sobre política económica sino-latinoamericana.

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/641995/>

Avalan 29 reformas sin discutir una sola

Andrea Merlos

Ciudad de México(27 abril 2006).-En la penúltima sesión ordinaria de la LIX Legislatura, los diputados federales cedieron su derecho a fundamentar y debatir en tribuna a cambio de aprobar los más de 40 dictámenes de reformas de ley y constitucionales que tenían rezagados. Con votaciones de entre tres y cinco minutos, y lecturas exprés de los integrantes de la Mesa Directiva, aprobaron 29 reformas de ley de todos los temas, para todas las causas y de todos los partidos. La tribuna se cerró para quienes tuvieron intenciones de hablar y quedó exclusivamente para los secretarios de la Mesa Directiva, en acuerdo de los coordinadores parlamentarios que integran la Junta de Coordinación Política.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/642080/>

Prevén cierre de 150 mil comercios

Dayna Meré

Ciudad de México(27 abril 2006).-Este año están en riesgo de cerrar el 85 por ciento de los pequeños comercios de la ciudad de México, unos 150 mil negocios, debido a las reformas a la Ley del Impuesto al Valor Agregado que entró en vigor en diciembre del año pasado, ya que en comparación con el 2005, los comerciantes tendrán que pagar entre el 700 y el mil por ciento más de impuestos, denunció la Canacope. Enrique Guerrero Ambriz, Presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) señaló que esta situación ha ocasionado que el 90 por ciento de los pequeños comercios no haya realizado el pago de sus impuestos cuya fecha límite fue el pasado 15 de marzo. "En el 2005 un comerciante que tenía el rango más alto de impuestos catalogado para el Régimen de Pequeños Contribuyentes, pagaba 5 mil pesos por bimestre; para el 2006 este mismo comerciante tendrá que hacer un pago bimestral de 35 mil pesos, lo cual representa un incremento del 700 por ciento, explicó.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/642070/>

Sonríe suerte a AL.- OCDE

París, Francia(27 abril 2006).-Una estabilidad y crecimiento sorprendentes y un aumento de sus exportaciones de materias primas a mercados florecientes como el chino en un contexto internacional de liquidez y bajas tasas de interés significa que la buena suerte sonríe a América Latina en 2006, según los economistas de la OCDE. "Las previsiones económicas siguen siendo excelentes para América Latina, ya que las tasas de interés son bajas y aumentan los precios de las exportaciones de materias primas como soja, hierro, petróleo, cobre o gas hacia países como China", se congratuló Javier Santiso, director adjunto y economista jefe del Centro de Desarrollo de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). En un encuentro con la prensa en París, los expertos del organismo recordaron que América Latina ha registrado por primera vez en medio siglo, tres años consecutivos de crecimiento, y 2006 será el cuarto.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/642039/>

Retrocede Bolsa Mexicana

Sandra Reyes

Ciudad de México(27 abril 2006).-La Bolsa Mexicana de Valores inicio la jornada con una toma de utilidades luego de seis récord históricos consecutivos. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 410.34 unidades, un retroceso de 0.76 por ciento, es decir 156.57 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 3.9 millones de acciones con un importe de 96.3 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan CIE B con 1.89 por ciento y HOMEX \* con 0.21 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641907/>

Crece la economía 5.2% en tres meses

Lucero Almanza

Ciudad de México(27 abril 2006).-El Producto Interno Bruto (PIB) tuvo un crecimiento de 5.2 por ciento en los tres primeros meses del año, adelantó el Banco de México (Banxico), y con base en ese resultado pronosticó que para el 2006 la economía del País crecerá 4 por ciento. En su Informe Trimestral Sobre la Inflación y el Desempeño económico, el Banco central explicó que el repunte del primer trimestre obedeció a que la demanda agregada y el PIB han mantenido el ritmo de recuperación desde la segunda mitad del año pasado. Además, influyó de manera positiva el efecto estacional de la Semana Santa, refirió el reporte del Banxico. El dato oficial del PIB correspondiente al primer trimestre lo dará a conocer el INEGI el próximo 25 de mayo. Al presentar el informe, el director de Investigación Económica del Banxico, Manuel Ramos Francia, afirmó que el panorama para el crecimiento ha mejorado respecto del año pasado.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/642031/>

Registran pérdidas los petroprecios

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos(27 abril 2006).-Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional registran pérdidas y se ubican por debajo de 72 dólares por barril, ampliando las pérdidas por cuarta sesión consecutiva. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para junio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 71.37 dólares por barril, un descenso de 0.56 dólares, el 0.78 por ciento respecto al cierre anterior. En el International Petroleum Exchange (IPE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en junio cotiza en 71.28 dólares por barril, un retroceso de 0.81 dólares en relación al cierre previo, el 1.12 por ciento. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 57.66 dólares por barril, según cálculos de analistas, un decremento de 0.30 dólares, el 0.52 por ciento.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/345565.html>

Advierte Fed sobre presiones inflacionarias

El presidente de la Reserva Federal Ben Bernanke declaró el jueves que el alza de los precios energéticos están poniendo en peligro a la economía, y que no descartaba seguir aumentando las tasas de interés a fin de mantener a raya la inflación. En una comparecencia ante el Congreso, el presidente del banco central estadounidense dijo: "A fin de mantener un crecimiento robusto de la economía, es esencial mantenerse alerta ante las presiones inflacionarias". Las declaraciones de Bernanke, ante el Comité Financiero Conjunto, fueron sin embargo mayormente optimistas en cuanto al futuro económico del país. La Reserva Federal, a fin de ahuyentar la inflación, aumentó el 28 de marzo una tasa de interés clave en un cuarto de punto a 4.75%. Fue la decimoquinta vez que el banco central aumenta el tipo de interés desde junio del 2004. Al anunciar esa decisión en marzo, la Reserva Federal insinuó que habrá más alzas al declarar que "es posible que sean necesarias adicionales medidas correctivas" a fin de mantener el equilibrio entre el crecimiento económico y la inflación.

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/345516.html>

Baja crudo en NY a 71.38 dólares por barril

Los precios internacionales del petróleo aumentaban hoy las pérdidas registradas la víspera, después de que Estados Unidos reportara una caída de sus inventarios de gasolina menor que la esperada por los analistas. El crudo ligero para las entregas de junio caía 55 centavos en la sesión electrónica de Nueva York, hasta ubicarse en 71.38 dólares por barril, mientras se relaja el miedo a posibles problemas en el suministro de gasolina para el próximo verano. Por su parte, el Brent del Mar del Norte -referente en Europa- perdía 77 centavos hasta cotizarse en 71.32 dólares por barril en el mercado de Futuros ICE de Londres, aunque persisten los temores a interrupciones procedentes de Irán y Nigeria.

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/345532.html>

Abre a la baja Bolsa Mexicana 0.79%

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició operaciones de este lunes con una baja marginal de 0.79% o 4.2 millones de títulos, al ubicar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) en 10 mil 403.69 unidades. En los primeros minutos de operaciones, el principal indicador de la Bolsa de Nueva York, Dow Jones retrocede 0.65% o 74.12 puntos en 11 mil 280.37 unidades, mientras que el índice compuesto Nasdaq pierde 0.70% o 16.27 puntos en 2 mil 317.36 unidades. Se negocian en la BMV 4.2 millones de títulos con un importe de 102.8 millones de pesos. Participan 22 empresas: dos ganan, 14 pierden y seis permanecen sin cambios. La mayor ganancia es para CIE "B" con 1.89%, seguida por HOMEX Nominativa con 0.21%, por el contrario, retroceden GMEXICO "B" 2.77\$ y CEMEX CPO 1.73%.

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/345578.html>

Supera euro 1.25 dólares tras declaraciones de Bernanke

El euro superó hoy la marca de 1.25 dólares impulsado por las palabras del presidente de la Reserva Federal (Fed) de EU, Ben Bernanke, que dejó entrever un fin del ciclo alcista en los tipos de interés en ese país. El euro subió hoy en el mercado de divisas de Fráncfort y hacia las 14.35 horas GMT cotizaba a 1.2524 dólares, frente a los 1.2414 dólares a los que se negociaba la divisa europea al mediodía. Los operadores explicaron que las afirmaciones de Bernanke, en su comparecencia en el Congreso estadounidense, avivaron de nuevo las expectativas de los mercados de que se reduzca el diferencial entre los tipos de interés en EU (4.75%) y la eurozona (2.50%). Además, agregaron los analistas, las declaraciones de Bernanke incrementaron el volumen de órdenes técnicas de compra que ya se habían empezado a dar

después de que la moneda de los Doce superase los 1.2450 dólares.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51531.html>

El PIB creció a su mayor nivel en sexenio

Eduardo Jardón

En el primer trimestre de este año la actividad económica en México aceleró su crecimiento a 5.2%, la mayor tasa registrada en lo que va de este sexenio. Esto, por la expansión de las exportaciones manufactureras, en especial del sector automotriz, así como el favorable desempeño del consumo y la inversión, de acuerdo con el Banco de México. Sin embargo, esta cifra también estuvo influida por el efecto estadístico de Semana Santa, explicó Manuel Ramos Francia, director de estudios económicos del banco central, en conferencia de prensa. Este evento, dijo, implicó que en el primer trimestre de este año se registrara un mayor número de días laborables que en los tres primeros meses del año anterior. Dentro de su informe sobre la inflación al primer trimestre del año, el banco central estima que para todo el año el crecimiento del Producto Interno Bruto será de entre 3.5% y 4.0%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51537.html>

Capta México 300 mdd más de remesas en marzo

Marco Antonio Durán

Las remesas que provienen de los mexicanos que trabajan en Estados Unidos sumaron en marzo de este año mil 952.44 millones de dólares, es decir 301 millones más que el mes anterior, informó el Banco de México, en su reporte trimestral sobre política monetaria al primer trimestre. Detalla que en los primeros tres meses del año los envíos de dinero de los migrantes mexicanos ascendieron a 5 mil 185 millones de dólares, es decir una cuarta parte de las remesas que se recibieron en todo 2005. De acuerdo con el banco central el monto de recursos obtenido entre enero y marzo de 2006, fue mil 120 millones de dólares o 27.5% superior a los recibidos en el mismo lapso del año anterior. Los datos revelan que las remesas en marzo pasado fueron 420 millones superiores a las obtenidas marzo de 2005.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51535.html>

El BM critica a los monopolios

José Manuel Arteaga y Fernando Pedrero

MONTERREY.- Los monopolios que operan en México se convirtieron en un problema para que la economía mejore su competitividad, afirmó el presidente del Banco Mundial (BM), Paul Wolfowitz. "Los monopolios, en general, son un problema que obstaculiza la economía y es un peso en términos de la creación de empleos", dijo. "Es difícil ser competitivo en la economía global si se tienen que pagar altos costos en telecomunicaciones o cualquier tipo de insumos". Hace un mes, el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez, acusó a Telmex de ser un obstáculo para la competitividad del país. El Informe sobre competitividad mundial 2005-2006 del Foro Económico Mundial ubica a México en el sitio 55 entre 117 países, debajo del lugar 48 que alcanzó en el 2004. Inclusive, el informe de BM Doing Business 2006 indica que México se ubica en el lugar 73 entre 155 economías en la escala de facilidad para hacer negocios, muy por debajo de Tailandia y Chile.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51536.html>

Escaso, el interés en el retiro

Romina Román Pineda

Óscar Franco, director de Afore HSBC, consideró que sería relevante abrir el debate para aumentar la aportación patronal, la cual llega en la actualidad a 6.5%. Esta cuota es inferior a la que se registra en otros países desarrollado, incluso, en naciones emergentes, dijo. Durante la presentación del estudio "El futuro del retiro", encuesta que se llevó a cabo en 20 países, Franco reveló que en el país, 87% de las empresas no tienen una edad obligatoria de retiro. Después de la jubilación, 82% de los asalariados mexicanos planea tener un trabajo de medio tiempo durante su vejez. De éste total, 22% lo harán para contar con un ingreso y 51% con la finalidad de mantenerse activos físicamente.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-27-11477>

Mal inicio para la BMV; pierde 99.11 puntos

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió este jueves sus operaciones con un retroceso en su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de 99.11 puntos, equivalentes a 0.48%, en comparación con el cierre previo. En los primeros minutos de la jornada bursátil participan 12 emisoras, una de las cuales gana, siete pierden y cuatro están sin variación; negocian un millón de acciones, por un importe de 24.4 millones de pesos. CIE serie B opera al alza con 1.89%, mientras que a la baja están GMEXICO serie B, AMX serie L y BBVA Nominativa, con 3.42%, 1.43% y 0.79%, respectivamente.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-27-11475>

A la baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.3250%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.3250%, lo que representa 0.0050 puntos porcentuales menos respecto la víspera, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central también da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la TIIE a 91 días registra un descenso de 0.2250 puntos porcentuales en comparación con el jueves pasado, para colocarse en 7.5450 por ciento. Ambas tasas, explica, fueron calculadas con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, JP

Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-27-11497>

En riesgo el 85% del comercio del DF: Canacope

Al menos 85% de los comercios en la Ciudad de México, que representa 150,000 negocios y 450,000 empleos, están en riesgo de quiebra, debido a la nueva tabla de cuota fija bimestral de impuestos, admitió el presidente de la Canacope-Servytur, Enrique Guerrero Ambriz. La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope-Servytur) externó en conferencia de prensa su molestia por los aumentos en los impuestos que realizó la Tesorería del Gobierno del Distrito Federal. Guerrero Ambriz mostró las nuevas tablas impositivas que deberá pagar el comercio formal con alzas que van desde 700 al mil por ciento, en comparación con el régimen de 2005.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-27-11489>

Peso mexicano gana terreno, tras comentarios Fed

MEXICO. El peso mexicano se recuperaba el jueves 0.78% frente al dólar desde niveles mínimos en un año, luego de que el jefe de la Reserva Federal (Fed) estadounidense sugirió que podría haber una pausa en la campaña de alza de tasas de interés en ese país. El peso se fortalecía 8.70 centavos a 11.09/11.10 por dólar, mientras el rendimiento del bono a diez años de Estados Unidos bajaba a 5.06% desde su cierre previo en 5.11 por ciento. El presidente de la Fed, Ben Bernanke, sugirió una posible pausa en la racha alcista de la tasa referencial estadounidense, lo que puede alentar la inversión en los mercados emergentes.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/04/27/034n1eco.php>

Chávez, Lula y Kirchner extenderán el gasoducto del sur

Sao Paulo, 26 de abril. Un proyecto de gasoducto impulsado por Venezuela para distribuir el energético a Argentina a través de Brasil será ampliado a otros países de Sudamérica. Los presidentes de Argentina, Brasil y Venezuela, Néstor Kirchner, Luiz Inacio Lula da Silva y Hugo Chávez, convinieron en extender la obra durante una reunión este miércoles en Sao Paulo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/04/27/035n3eco.php>

82% de mexicanos prevén seguir trabajando cuando se jubilen

Roberto González Amador

El retiro no es lo que era antes. Un estudio mundial presentado hoy reveló que 82 de cada 100 mexicanos esperan continuar laborando al menos medio tiempo cuando llegue la edad de su jubilación, e incluso un buen número de ellos desea ocupar un empleo de tiempo completo. Los datos, derivados de un estudio patrocinado por HSBC y realizado por la Universidad de Oxford en Reino Unido, plantearon nuevas interrogantes sobre la debilidad de los sistemas de pensiones, insuficientes por la falta de reservas para hacer frente al cambio demográfico. Los sistemas de pensión en el mundo fueron diseñados para apoyar a las personas por los últimos cinco a 10 años de sus vidas, señala el reporte. El futuro del retiro, aunque la mejoría en los sistemas de salud ha elevado la expectativa de vida a unos 30 años después de la jubilación. En México, se lee en el informe, la media alcanza 18 años en retiro, lo que implica que las personas necesitarán mayores recursos para hacer frente a esta etapa de su vida.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/04/27/040n1eco.php>

Subió 27.5% la entrada de remesas en enero-marzo

Roberto González Amador

Contra toda previsión, el ingreso de divisas por remesas de trabajadores residentes en Estados Unidos volvió a romper un registro histórico en el primer trimestre del año, periodo en que sumaron 5 mil 185 millones de dólares, un crecimiento de 27.5 por ciento en comparación con enero-marzo de 2005, informó ayer el Banco de México (BdeM). El banco central dio cuenta de que las remesas se han convertido en uno de los motores de impulso del mercado interno. De tal forma, han dejado de ser sólo un complemento o sustituto del ingreso familiar para volverse una fuente de crecimiento de la economía. La entrada de divisas por remesas en el primer trimestre superó en mil 120 millones de dólares a la del periodo enero-marzo de 2004. "En el caso de las remesas, se anticipa que su monto en el año en curso pueda resultar equivalente a 4 puntos porcentuales del gasto en consumo privado del país", expuso el banco central en el Informe sobre la inflación enero-marzo de 2006, divulgado ayer.